

ATIEMPO SERVICIOS Y PREVENCIÓN

ENVEJECER en casa es el deseo de muchas personas de edad, pero según nos hacemos mayores, el hogar no siempre es seguro. Detectar dónde están los riesgos con el objetivo de prevenirlos es el fundamento de Atiempo Servicios y Prevención, empresa vasca que se encarga de mejorar el entorno físico y social de las personas mayores.

Gracias a un equipo de trabajo multidisciplinar de amplia experiencia profesional, formado por personas comprometidas y con gran vocación de servicio, en Atiempo se encargan de detectar necesidades psicosociales de personas que puedan estar en una situación especial de vulnerabilidad, de identificar personas en soledad no deseada, y, sobre todo, de fomentar la participación y las relaciones sociales entre los mayores.

Concretamente en el área de detección de las necesidades, su gerente, Jon Ensunza, pone en valor el papel de los Observatorios Municipales que están llevando a cabo con los ayuntamientos vascos, una tarea en la que Atiempo ofrece el servicio de prevención de incendios en viviendas, así como la detección de necesidades sociales.

Para llevarla a cabo, Ensunza resalta la importancia de ofrecer servicios de calidad desde las administraciones locales, exigiendo todas las garantías de calidad de los servicios y de cualificación de sus profesionales.

Respecto al riesgo de sufrir un incendio en el domicilio, su experiencia en la materia le permite analizar las dos causas determinantes que están detrás: por un lado, las deficiencias que pueda tener la propia vivienda; y, por otro, los despistes cognitivos, descuidos, malos hábitos..., que tienen que ver con el factor humano.

Si bien estos motivos son generales a toda la población, la posibilidad de sufrirlos se incrementa en un porcentaje de 7,8 en los mayores de 80 años y de un 18,7 si además estas personas viven solas. Siendo así, "la prevención es el instrumento más poderoso y efectivo del que disponemos y la clave está en proteger las viviendas vulnerables, ya que interviniendo directamente en éstas, se está protegiendo indirectamente a todas las demás", resalta Ensunza. ●



Según numerosos estudios, 8 de cada 10 accidentes domésticos son incendios y las personas mayores son las más vulnerables.

UN FUTURO CON MAYOR NIVEL DE PROTECCIÓN PARA QUE VIVAN MÁS SEGUROS Y CON LA CALIDAD DE VIDA QUE MEREZCEN



Observatorios Municipales para mejorar el entorno físico y social de nuestros mayores

PREVENCIÓN DE INCENDIOS EN VIVIENDAS

Desde hace más de 15 años ATIEMPO ejecuta el servicio de prevención de incendios en viviendas y detección de necesidades psicosociales con la puesta en marcha de Observatorios Municipales de personas mayores en decenas de Ayuntamientos de Araba, Bizkaia y Gipuzkoa.

SERVICIOS ASISTENCIALES Y DE SEGURIDAD A MEDIDA

ANÁLISIS DE RIESGOS CON INFORMES DE EVALUACIÓN

Realización de informes, una vez analizados los riesgos en edificios y viviendas con el soporte de una herramienta especializada, se elabora el correspondiente informe con la Evaluación de riesgo.

SUMINISTRO Y PRESENTACIÓN DE MANUALES DE AUTOPROTECCIÓN

Presentación y suministro de manuales de autoprotección para personas mayores con pautas particulares teniendo siempre en cuenta las limitaciones personales, así como las del propio entorno.

SUMINISTRO E INSTALACIÓN DE DETECTORES DE HUMO

Para reducir el tiempo de alerta y proteger tanto a las propias personas mayores que suelen tardar más en reaccionar como al resto de vecinos de las terribles consecuencias de la propagación en edificios.

ELABORACIÓN DE CROQUIS ORIENTATIVOS

Con estudios de accesibilidad tanto de edificios como de viviendas que facilitan información de gran utilidad para el procedimiento de actuación conjunta, entre Bomberos y Policía Municipal.

ENTREVISTAS SOCIALES A DOMICILIO

Puesta en marcha de Observatorios Municipales para, entre otros objetivos, detectar necesidades sociales, valorar la autonomía e identificar personas con deterioros cognitivos, sensoriales, de movilidad, psicosociales, etc.

ELABORACIÓN DE INFORMES SOCIALES

Tras realizar las entrevistas domiciliarias y una vez identificadas las necesidades sociales de nuestros mayores, se elaboran los informes pertinentes, con propuestas de intervención adecuadas para la satisfacción de sus necesidades.

ELABORACIÓN DE INFORMES MUNICIPALES

Elaboración de informes de necesidades sociales municipales, propias de ser cubiertas por los servicios sociales públicos, incluyendo propuestas generales de intervención social, adecuadas a las problemáticas identificadas en las entrevistas.

TABLAS GRÁFICAS DE INTERVENCIÓN

Elaboración de tablas gráficas de intervención señalando detalladamente las distintas áreas para facilitar la intervención a los Servicios Sociales de base.